
8 月 9 日，美国卫生与公共

服务部部长（以下简称美卫生部

长）亚历克斯·阿扎率代表团抵达

台湾进行为期三天的访问。阿扎

于 8 月 10 日与台湾地区领导人

蔡英文会面。

“美国明打台湾牌

是一贯伎俩”
全英华人华侨中国统一促进

会主席单声分析了阿扎此行影

响，指出美国明打台湾牌是一贯

的伎俩，此招并不新鲜，应沉着应

对，无需过于紧张。

单声表示，美国政府打台

湾牌并不是今天才开始，之前

早有先例。虽然此次美方派遣

访台的美国官员级别较高，但

不算特别。因为之前比阿扎职

位更重要的美国官员也曾到

访过台湾。

他认为，“不要把它（阿扎

访台）看得那么严重，因为美

国 明 打 台 湾 牌 已 经 历 来 很

久。”单声提到，甚至美国将来

有支持台独的邪恶举动，也不

足为奇。“所以应该先等等、沉

着应对，这是美国的一贯伎

俩，好戏还在后面，我们不要

那么紧张”，他说。

“美高调插足中国内政

破坏两岸和平稳定”
英国苏格兰华人青年会会

长薛瑞勇强烈遣责美卫生部长

官方访问台湾地区。他说，这不

仅违反“中美三个联合公报”，

而且还违背公报中承诺的一个

中国原则。

薛瑞勇指出，从反对香港国

安法实施，再到此次美卫生部长

访台，美国政府高调插足中国内

政并破坏两岸和平稳定，还给少

数岛内台独分子传达错误信息，

对于中国维护国家完整统一形成

严重挑战。“但我相信中国国家领

导人有智慧、有信心，中国人民解

放军有能力、有手段维护国防安

全，国家完整统一”，他补充道。

“国际形势风谲云诡之际

台湾问题更显复杂”
英中律师协会会长朱小九分

析，目前的国际形势中国面临更

多压力，台湾问题也更显复杂。近

期寻找和平解决的方法难度越发

加大，台湾地区自然想和美国走

得更近。她表示，我们每一个中国

人都会希望祖国统一，台湾的早

日回归。美国一直是台湾的后台，

联系密切，这次访问的特殊意义

在于美卫生部长阿扎是自 1979

年美台断绝正式关系以来访台级

别最高的美国官员。是首位访问

台湾的美国卫生部长，也是美国

内阁官员六年来的首次访问。自

香港安全法实施后，中美关系进

一步恶化。表面上阿扎与台湾高

层领导人，包括蔡英文总统见面，

并讨论台湾作为医疗设备和关键

技术供应商的作用等问题。但实

质上这次访问将进一步加剧美中

紧张局势，双边外交关系目前已

降至 40 多年前关系正常化以来

的最低点，降低和平解放台湾的

可能。 （据《欧洲时报》报道）
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“中国福建漳州·日本

北海道伊达缔结国际友

好城市十周年”纪念图片

展在日开展
8 月 11 日，由日本北海道伊达市政

府主办的“中国福建漳州·日本北海道伊

达缔结国际友好城市十周年”纪念图片

展在伊达市文化中心开展。在严格遵循

日本新冠肺炎疫情防控规则的前提下，

展览面向市民免费开放，将持续展出至

8月 24 日。

图片展展示了从 2005 年 10 月伊达

市市长菊谷秀吉带领伊达市市民访问漳

州市，至 2010 年 4 月两市正式缔结友城

以来，两市友好交往中具有代表性意义

的 32 幅照片及相关纪念品，在回顾两地

友好交往历史的同时，展望未来美好合

作前景。

据悉，2020 年初中国爆发新冠肺炎

疫情后，伊达市市长菊谷秀吉第一时间

向友城漳州寄出亲笔慰问信，并紧急筹

集口罩、防护面罩、手套等医疗物资，以

最快速度驰援漳州。伊达当地民间团体

日本伊达日中友好协会、日本闽南文化

交流协会也携起手来，向漳州捐赠了非

接触性体温测试仪。疫情在日蔓延后，漳

州市政府也第一时间向伊达市捐赠了大

量防护口罩，充分展现了两地友城间的

美好情谊。 （据东南网报道）

近日，巴西里约热内卢州

议会收到了一批防疫物品，这

批物资由巴西里约中国和平

统一促进会捐赠，包括 2 万个

医用口罩。

州议会负责人维克特感

谢了里约和统会的捐赠。他表

示，里约热内卢州议会于 2019

年将 8 月 8 日设立为“里约 -

中国友好日”，在节日期间收

到中国朋友的捐赠意义非凡。

这批物资也有助于他们在疫

情期间更好地开展工作，希望

中巴友谊源远流长。

报道称，巴西目前确诊

病例数已超 285 万例，每日

新增病例数屡创新高。而巴

西也在逐步复工复产，在此

情况下，疫情防控工作变得

尤为重要。

“疫情无情人有情。”里约

和统会会长林非凡表示，在抗

疫的过程中，大家需要团结一

致、携手同行，巴西华人愿为

增进中巴友谊出一份力。

（据南美侨报网报道）

日前，中国驻清迈总领事

馆吴志武走访清迈中华商会，

与华侨华人社团代表座谈。

清迈中华商会主席曾昭

淳热烈欢迎吴志武履新，感谢

总领馆长期以来积极助力泰

北华社建设、促进华文教育、

推动清迈及泰北各府与中国

的友好合作，盛赞祖(籍)国近

年来在各领域取得的巨大成

就，重申愿同总领馆一道，为

增进中泰关系，加深两国人民

了解和友谊继续努力，祝愿海

峡两岸和平统一、中华民族伟

大复兴早日实现。

吴志武高度评价清迈华

侨华人扎根当地、团结互助、

热爱泰国和祖(籍)国，热心公

益和华文教育。尤其是在抗击

新冠肺炎期间，以捐款捐物，

制作视频、标语等各种方式支

持祖(籍)国抗疫工作，可敬可

佩。希望清迈广大华侨华人继

续做中泰友好关系的促进者、

和谐华社的建设者、中华文化

的传播者、反“独”促统的践行

者。强调总领馆将一如既往地

做华社的贴心人，为华侨华人

做好服务工作。

（据中国侨网报道）

抗击疫情

中国驻菲律宾大使
与菲华抗疫委共商良策
当地时间 8 月 10 日，

中国驻菲律宾大使黄溪连

同菲华商总理事长林育

庆、菲华各界联合会主席

杨华鸿和菲律宾中国商会

会长洪及祥举行视频会

议，探讨当前疫情形势下

如何凝聚华社力量，进一

步发挥菲华抗疫委作用，

帮助华人华侨同胞共渡难

关。使馆参赞兼总领事罗

刚参加会议。

黄溪连表示，近期菲新

冠肺炎疫情形势严峻，新

增确诊人数屡创新高，给

菲各界包括菲华社会带来

新的困难和挑战。根据菲

疫情形势及菲方需求，中

方将继续向菲提供力所能

及的支持和帮助，包括提

供呼吸机、氧疗仪等医疗

物资援助，开展疫苗研发

合作并优先考虑菲方疫苗

需求，分享复工复产经验，

探讨建立人员往来“快捷

通道”和物流“绿色通道”，

助力菲经济复苏与民生改

善。

林育庆、杨华鸿和洪及

祥表示，愿进一步发挥菲

华抗疫委作用，在前期服务

华社积累的经验基础上，团

结协作，各施所长，帮助在

菲侨胞纾解实际困难、稳定

民心，共渡当前难关。

经过讨论，会议决定抗

疫委将在使馆统筹协调下

启动新一轮应对疫情的救

助机制，根据形势需要和华

社期待，成立咨询服务、核

酸检测、住院治疗和法律援

助四个工作组，由三大社团

分别牵头，邀请华助中心、

相关华社医院等机构共同

参与，在大使馆协助下开展

工作，为旅菲同胞抗击疫情

提供支持和服务。

黄溪连表示，抗疫委

行动迅速，再次体现了担

当作为，希望三个社团会

同有关机构将有关设想尽

快落实到位，使馆将全力

支持抗疫委的工作。相信

大家齐心协力，一定能共

克时艰，尽早战胜疫情。他

还勉励华社继续发扬优良

传统，筑牢民意基础，为中

菲两国的长期友好合作发

挥建设性作用。

（据中国侨网报道）

全球战疫：

疫情之下，人生百态。悉

尼抗疫半年多，经济、民生遭

受重挫。8月初，唐人街一家经

营了数十年的得记烧腊关门

歇业，带走了许多人的记忆。

同一天，新濠彩火锅店在距此

不远的地方开业，给疫情下的

冬季带来几许温暖。“疫情还

在，但总得坚持下去啊。”该店

总经理金澈告诉中新社记者。

为了帮助居家隔离的华

人，金澈还提出一个想法：在

唐人街和 Ashfield 这两家店方

圆 2 公里以内自我隔离的华

人，只要打电话，就免费外送

两菜一汤。金澈说：“我们把饭

菜送到后，有的住户执意要付

钱。这让我们很感动。疫情之

下，大家都不容易。”

相对于餐饮业需要客源，

经营沙发厂的林秉阳也有同

样的体会。在悉尼疫情最为严

峻的三、四月份，因为“封城”，

商店关门，没人逛街，自然也

就没有订单了，生意一度减少

了一半。于是，在政府并未要

求工厂关门时，他自己决定临

时停产，让工人回家。除了偶

尔到厂里巡视一下，他基本上

呆在家里，种种菜，也构想着

新的沙发款式，期待疫情结束

后投放市场。

随着疫情的受控，城市

“解封”，人们可以自由地逛街

购物，林秉阳的订单也慢慢回

来了。尽管有些配件从中国进

口，而疫情的原因致使原材料

价格上涨，他的心里还是高兴

的，毕竟有工开有生意做，一

切都在慢慢恢复正常。

疫情之下，有“危”也有

“机”。漫步悉尼唐人街，一些

店铺接连关闭，而一些新的商

家也在积极筹备开张。金澈原

本计划在墨尔本新开一家店，

所有的装修物料都已运送到

位。结果，因为疫情的二次来

袭，只得暂时搁置，每月光是

仓储费，就要花掉数千元。他

说：“相信疫情总会过去的，眼

下，就做好自己能做的吧。”

（据中国新闻网报道）

新西兰华人议员告别演讲

谈参政经历谢华人支持
当地时间 8 月 5 日，新西兰国家

党国会华人议员杨健在国会中发表

了告别演讲。

杨健首先叙述了自己是如何与国

家党结缘及如何受邀加入国家党，并

在演讲中总结了自己在国会中的工

作，称自己一直努力工作，让更多华人

参与到了政治中。“我还担任过教育与

科学委员会主席、政府治理与行政委员

会主席，也成立了华人会让华人支持国

家党，让华人社区更好地了解和参与新

西兰的民主政治，我为此感到自豪，能

够参加与制定国家的法律也让我非常

有收获。”

“我也见到了很多优秀的华人，感

谢华人们对我的支持。”“作为华裔国

会议员，我为促进新中关系做出了应

有贡献。陪同前总理 John Key、政府部

长和国会同事访问中国是我政治生涯

的亮点。我见证了新西兰对华贸易的

快速发展，我很高兴为此贡献了自己

的一份力量。”杨健说。

（据中国侨网报道）

里约和统会向
里约热内卢州议会捐防疫物资

中国驻清迈总领事
与当地华侨华人社团代表座谈


